

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Srs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.220 DE LA MAÑANA MADRID, SABADO 17 DE NOVIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los siguientes reales decretos:
Nombrando capitán general de Aragón al teniente general D. José Orozco y Zúñiga.
Nombrando comisionado régio para la inspeccion de la agricultura en la provincia de Santander, á D. Federico de la Viesca.

Tambien publica la Gaceta, expedido por el ministerio de Fomento, otro real decreto, que contiene los siguientes artículos:
Artículo 1.º Los nombramientos de perito agrónomo de montes se harán por el ministerio de Fomento.

Art. 2.º Para optar á una plaza de perito agrónomo es requisito indispensable poseer el título de agrimensor, ser de buena vida y costumbres, y no tener defecto físico que impida el ejercicio de la profesion.
Art. 3.º Los nombramientos de guarda mayor de montes se harán por la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, procurando que recaigan en sujetos de buenas costumbres y, siempre que sea posible, en licenciados del ejército ó de la Guardia civil, con buenas notas. Los guardas mayores han de saber leer y escribir, y no tendrán defecto físico ó excesiva edad que les impida dedicarse al ejercicio de la guardia.

Art. 4.º No podrán ser peritos agrónomos ni guardas mayores de montes los tratantes en maderas ó leñas, los ganaderos, ni los que ejerzan industrias ó posean fábricas ó establecimientos de cualquier clase en que hayan de emplearse productos de los montes.
Art. 5.º Quedan derogados el real decreto de 23 de noviembre de 1859 y las demás disposiciones que se opongan al presente.

Por el ministerio de Fomento se publican en la Gaceta de ayer dos reales órdenes sobre aprovechamiento de aguas.
Por la primera se otorga á Julian Gomez y Vidal la próroga de un año que ha solicitado para el aprovechamiento de aguas del arroyo de la Graja y constraccion de las obras correspondientes para que fué autorizado por real decreto de 4 de setiembre de 1865.

Por la segunda se autoriza á la compañía del ferro-carril del Norte para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, pueda extraer del rio Manzanares en el punto designado en el proyecto la cantidad de 6.25 metros cúbicos de agua por hora, ó sean 150 metros cúbicos en cada 24 horas de tiempo, con destino á la alimentacion de las locomotoras.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente despacho:
«El gobernador de Cádiz al ministro de Ultramar:
«A las dos y treinta minutos de la tarde de hoy 15 ha salido para las Antillas el vapor-correo Antonio Lopez, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.»
El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico, con fecha 26 de octubre último participa que la tranquilidad pública es inalterable y el estado sanitario satisfactorio.

La escampavía *Invenible*, del apostadero de Algeiras, aprehendió en aguas de Isla Palomas una barquilla con 12 bultos de tabaco en la noche del 11 del actual.
Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Prades (Tarragona) con 300 escudos anuales.
Se halla vacante una de las plazas de médico-cirujano titular de Gazorla, dotada con 400 escudos anuales y otros emolumentos.

Leemos en *El Trovador*: «Cartas de Venecia nos hacen saber que en el teatro de la Fenice se ha sustituido ya la corona imperial que adornaba el palco del emperador de Austria, con la real del rey de Italia, teniendo á los lados dos banderas tricolor, precioso y rico trabajo de las bellas manos de las venecianas.»

Anteayer no llovió en ninguna provincia de España segun los partes oficiales.
El colegio notarial de Valencia ha dedicado una brillante funcion religiosa á San Vicente Ferrer.
La Sra. States, soprano que el año pasado cantó tres noches en el teatro Real de Madrid, ha sido contratada por monsieur Bagier para el teatro italiano de Paris.
D. Constantino Dominguez, registrador de la propiedad de Quiroga, ha aceptado el destino de vocal de número del Consejo provincial de la Corona, renunciando su cargo.

En las siete aduanas de la provincia de Alicante hubo descenso en los valores de mercancías entradas por cabotaje durante el año 1864 con relacion al de 1863 en la capital, Dénia, Santa Pola y Villajoyosa, y aumento en Altea, Javea y Torrevieja. Hubo tambien descenso por salidas en todas menos las de Javea y capital. El resultado total, sin embargo, fué de un descenso de 41,000,000 y pico de rs. comparado con el movimiento del año 63 y de 45,000,000 en relacion con el quinquenio anterior.
Los valores de mercancías entradas y salidas por cabotaje en las siete aduanas de la provincia de Barcelona, representaron en 1864, 947,416,998 rs., cuya suma da un descenso de 4,000,000 con relacion al año anterior. El descenso se notó por entrada en Arenis y Malgrat, y por salida en la capital, Mataró y las dos ya citadas. En Sitges, Badalona y Villanueva hubo aumento.

El hospital de Albacete ha experimentado una reforma considerable, ensanchándose el local con un gran salon que antes fué teatro, y con otras dependencias importantes.
El Eco de Cartagena anuncia que el espediente relativo á las importantes obras de aquel puerto ha sido ya firmado por el señor ministro de Fomento. Efectivamente así es y lo anunciamos hace dias. Ahora falta que se anuncie la subasta tan pronto como deseamos.

La cosecha de manzanas ha sido escasa este año en Asturias, y escasa por consiguiente la de la sidra, cuyo precio ha subido algo á causa de la escasez.
El señor arzobispo de Valencia está girando una visita pastoral al propietario de Murviedro.

En un diario de Valencia:
«En uno de sus últimos números se quejaba el *Diario de Barcelona* de la falta de papel de pobres que se experimentaba en aquella ciudad, lo cual causaba perjuicios de consideracion á muchos litigantes. En Valencia está sucediendo una cosa análoga, pues hace dos ó tres dias que no hay en los estanques ni en la tercera pliegos del sello noveno.»

El profesor de la academia de San Carlos de Valencia Sr. Francés ha terminado un cuadro que representa á Cervantes en la prision leyendo á varios compañeros de cautividad el manuscrito del *Quijote*, cuadro que destina á la próxima esposicion.
De Viena dicen que corre allí el rumor de que va á ser destituido el gobernador de Galitzia, recientemente nombrado, marqués de Golwehewski. El ministro de Negocios est. anjeros Mr. de Beust, cree necesaria esta medida para evitar que las relaciones hoy tirantes con Rusia se convirtieran en abierta hostilidad.

El batallon Florida, que mandaba el coronel Pallejas, fallecido en el último combate de Paraguay, ha quedado casi todo en el campo de batalla. Los paraguayanos avanzaron sin disparar un tiro sobre la artillería, batiéndose con ella cuerpo á cuerpo.
La mayor parte de los heridos pertenecientes á Montevideo en el último combate con el Paraguay han sido trasladados á dicho punto, acompañados de los doctores Montes de Oca y Peralta, del ejército de Buenos-Aires. Entre los heridos se cuentan mas de 70 oficiales y muchos jefes de alta graduacion.
Las señoras de Montevideo han acudido en masa al hospital de sangre con toda clase de auxilios, pues casi todas tienen entre ellas á alguna persona querida. El doctor Ferreira, célebre cirujano de aquel pais, habia tenido que practicar muchas amputaciones.
Supónese que el príncipe de Prusia al ir á San Petersburgo con motivo del casamiento del príncipe heredero de Rusia lleva las bases de un tratado ofensivo y defensivo entre Rusia y Prusia en virtud del cual la Galitzia austriaca, la Bohemia y el reconocimiento del título de emperador de Alemania, constituyen la indemnizacion estipulada en favor del rey Guillermo ó de su descendiente, por el auxilio que han de prestar á Rusia en sus empresas contra la Turquía europea hasta Constantinopla inclusive.
Hay una cláusula especial que deja abierta la puerta de la adhesion á esta alianza á los Estados-Unidos de América, á los que en tal caso se garantizará un puerto en las aguas interiores de Europa y grandes ventajas mercantiles.

Acaba de hacer su aparicion en el mundo musical, segun el *Artista*, un nuevo instrumento, curioso é interesante, inventado por M. Baudet, el cual lo ha titulado *piano cuarteto*, atendido á que los cuatro instrumentos principales de arco, violín, viola, violoncelo y contrabajo, se hallan hábilmente unidos en un solo. Bajo la forma de un piano vertical, este *piano cuarteto* se toca como el órgano, con la ventaja de poseer pocos registros.
El maestro Petrella está de moda en la actualidad en Italia. En Cesale, Bari, Treviso y Pisa se cantará en la presente temporada la *Jone*; en Brescia y Ferrara, la *Contessa d'Analfi*; y en Rávena *Il Folletto di Gresy*, todas operas de este maestro.
El regente de la audiencia de Sevilla ha nombrado á D. José Carrillo y Paz sustituto del registrador de Sanlúcar de Barrameda, por haber sido electo promotor fiscal el que desempeñaba dicho cargo.
Ha llegado á Madrid el bariton Luigi Contini, que ha cantado con gran aceptación en los principales teatros de América.
Por la regencia de la audiencia de Barcelona ha sido nombrado D. José Alviñá registrador interino de la Seo de Urgel.

Escriben de Roma la siguiente importante noticia:
«El viernes último, á las cuatro de la tarde, el general Montebello fué admitido por el Papa en audiencia urgente para comunicarle los despachos recién llegados. Pío IX anunció disgustado de la entrevista, y pidió al general que formulase Napoleón la última palabra sobre sus designios. El general Montebello consintió, y el día 11 volvió al Vaticano. El Papa se retiró á la mitad de la conferencia, que se prolongó entre el general francés y Antonelli hasta después de media noche. Cuando Mr. de Montebello salió de la cámara, oyósele exclamar: «Monseñor, lo siento; pero esta es la voluntad del emperador.» Del Vaticano el general pasó al telégrafo.»
Trátase en Alcabete de formar un Liceo artistico y literario.
«No por haberse declarado terminada la epidemia cólera en Marsella y expedirse patentes limpias á los buques que salen de su puerto, ha mejorado la posicion del comercio valenciano. Las procedencias de Marsella siguen considerándose aquí como sospechosas, y por consiguiente escasean los fletes, tan buscados en esta época de esportacion. Así lo dice *Las Provincias*.»
Un diario de Almería dice que la candidatura de diputados provinciales por aquella capital la forman los señores don Miguel Fernandez de Belay y D. José Medina Gimenez, amos candidatos designados por una parte de los electores.
El célebre Dr. García Wich, de Montevideo, ha practicado con éxito brillante la operacion de la traqueotomia, en un niño de 4 años.
Dice *El Siglo* de Montevideo que los soldados orientales del ejército aliado del Plata, se batan con notable valor y serenidad, tratando á los prisioneros con una generosidad que tiene edificada á todo el ejército.
En el astillero de Barcelona se ha construido un hermoso bergantin por cuenta de una casa comercial, cuyo buque, que al decir de un diario de aquella ciudad es el mas notable que se ha hecho hasta ahora allí; será botado al agua el domingo 18.
El *Diario de Palma* anuncia que los heridos de aquel presidio de resultados del último acontecimiento, siguen en el mejor estado, sin que inspire cuidado ni peligro alguno la vida de ninguno de ellos.
Los periódicos de varias provincias hablan del fenómeno meteorológico observado en la noche del 13, el cual fué observado y llamó la atencion de cuantos le vieron en las poblaciones de España.
El rey de Sajonia, por medida de economía, ha suprimido su representante en Londres encargando de dicha representacion al embajador de Prusia conde de Bernstorff. El gobierno británico á consecuencia de esta medida y en justa reciprocidad ha suprimido su legacion en Dresde.
Cochinchina va á enviar gran número de productos á la esposicion universal de Paris. Citanse entre ellos porcelanas de la fábrica de Huế que pertenecen al emperador Tu Do, tegidos de Cambridge, bronces de China y artículos de ebanisteria completamente desconocidos en Europa. Muchos artesanos cochinchinos van á venir á Paris para estudiar los objetos artisticos é industriales que figurarán en la esposicion.
En el mes de enero próximo hará sesenta años que el rey de Prusia entró á formar parte de su ejército, pues los príncipes de la casa de Hohenzollern son nombrados subtenientes á los diez años. A propuesta del feld-mariscal Wrangel, este aniversario se celebrará con gran pompa por los oficiales del ejército y de la armada. Con este motivo ofrecerán al rey una columna adornada con bajos relieves que representen los principales hechos de armas durante la última guerra.
Dicen de Berlín que al menos provisionalmente Prusia no estará representada por ningún agente diplomático en la capital de Sajonia.
Los premios de 100,000, 50,000 y 12,000 escudos del sorteo de ayer han correspondido á billetes expedidos en las administraciones de Madrid. El de 24,000 escudos ha caído en Barcelona, y el de 5,000 en Cádiz.
El sorteo inmediato se verificará el día 26 de noviembre. Corresponden á dicho sorteo 40,000 billetes á 10 escudos (100 reales), divididos en décimos á un escudo (10 rs.) cada uno. Consta de 1,810 premios, distribuyéndose en estos 280 000 escudos (140,000 pl.). Los premios mayores ascienden á 15.
El 17 habrán llegado á Sevilla los marinos de la *Villa de Madrid*. El Sr. Alvarogonzalez se hospedará en casa de su pariente D. Pastor Perez de Lasala.
Ha llegado á Sevilla el coronel D. Antonio del Riego.

El 14 por la noche descarriló junto á Toro el tren-correo de la línea de Medina á Zamora: hubo cuatro heridos ligeramente y algunos contusos.
Entre los heridos figura un guardia civil que tiene la nariz partida.
Son muy pocas aun las provincias cuyos arquitectos provinciales y municipales han enviado las colecciones de objetos y de materiales de construccion pedidos por la escuela de arquitectura para enviárselos á la esposicion de Paris. Como antes de remitirlos habrá que ordenar, clasificar y empacar las remesas, si no se reciben pronto las de los puntos que aun faltan, es posible que muchas localidades se queden sin disfrutar de esta ventaja que pudiera ser muy útil para dar á conocer y quizás proporcionar mercado á muchos materiales poco conocidos en el extranjero.
Segun la estadística oficial del comercio de cabotaje, la entrada de buques durante el año 64 en los puertos nacionales, fué el que demuestran las cifras siguientes:
Alicante, 3,517; Almería, 1,834; Barcelona, 6,788; Cádiz, 4,373; Castellon, 1,916; Coruña, 2,738; Gerona, 1,347; Granada, 1,212; Gopúzcoa, 1,133; Huelva, 2,254; Lugo, 685; Málaga, 3,927; Murcia, 2,871; Oviado, 2,450; Pontevedra, 1,660; Santander, 1,318; Sevilla, 1,471; Tarragona, 4,709; Valencia, 4,347; Vizcaya, 1,781; Baleares, 2,563; Canarias, 2,320. Estas cifras dan por resultado un aumento con relacion al quinquenio precedente de 2,499 buques, 361,462 toneladas y 13,986 tripulantes.
Se ha reunido la academia Matritense del Notariado. Nombróse una comision para proponer y clasificar los temas de discusion, y resultaron elegidos por unanimidad para componerla, los señores D. José García Lastra, D. Roman Gil y Masagosa, D. José Gonzalo de las Casas, D. Pablo de la Lastra y D. José Ruano. La academia continuará semanalmente sus sesiones.
D. Francisco Corona, registrador de la propiedad de Campillos, ha fallecido.
El maestro Ciro Pinski ha compuesto una ópera titulada *Il Mercante di Venezia*, que se estrenará en la próxima primavera en el teatro de Covent-Garden, de Londres.
Ha llegado á Madrid el bajo profundo Sr. Selva.
Han sido ascendidos á la clase de primeros, con el sueldo anual de 1,200 rs. ascendos, los ayudantes segundos de topografía catastral D. Pedro Borja y Alarcon y D. Antonio Saiz Lopez.
El sábado próximo se cantará por primera vez, en la presente temporada, la *Norma*, del maestro Be lieti. Los intérpretes serán: señora Carlota Marchisio (*Norma*); señora Barbarina Marchisio (*Adalgira*); Sr. Naudin (*Pollon*), y Sr. Medini (*Orovoso*).
Ha sido declarado cesante D. Juan de Dios Carazo, oficial primero de la seccion de estadística de la junta del ramo. Para reemplazarle ha sido nombrado don el haber de 2,000 escudos anuales, D. José María Gozuela, que ha disfrutado igual sueldo.
El capitán general que ha sido de Galicia, Sr. Lavina, ha marchado ayer al inmediato pueblo de Villaviciosa para atender descansadamente á la curacion de las dolencias que le aquejan.
Los trabajos para el local destinado á la esposicion de bellas artes adelantan con notable rapidez, y se ha empezado ya el entramado de los tabiques. Parece que se han aumentado las cuadrillas para dar mas impulso á las obras.
La idea que indicamos hace dias de ver trabajar en uno de los teatros de Madrid al Sr. Morales y su esposa la señora Hjosca no está lejos de realizarse. Disuelta la compañía de zarzuela que actuaba en el teatro del Circo, parece que se piensa encontrar una de verso qu-

La Sra. States, soprano que el año pasado cantó tres noches en el teatro Real de Madrid, ha sido contratada por monsieur Bagier para el teatro italiano de Paris.
D. Constantino Dominguez, registrador de la propiedad de Quiroga, ha aceptado el destino de vocal de número del Consejo provincial de la Corona, renunciando su cargo.

En las siete aduanas de la provincia de Alicante hubo descenso en los valores de mercancías entradas por cabotaje durante el año 1864 con relacion al de 1863 en la capital, Dénia, Santa Pola y Villajoyosa, y aumento en Altea, Javea y Torrevieja. Hubo tambien descenso por salidas en todas menos las de Javea y capital. El resultado total, sin embargo, fué de un descenso de 41,000,000 y pico de rs. comparado con el movimiento del año 63 y de 45,000,000 en relacion con el quinquenio anterior.

Los valores de mercancías entradas y salidas por cabotaje en las siete aduanas de la provincia de Barcelona, representaron en 1864, 947,416,998 rs., cuya suma da un descenso de 4,000,000 con relacion al año anterior. El descenso se notó por entrada en Arenis y Malgrat, y por salida en la capital, Mataró y las dos ya citadas. En Sitges, Badalona y Villanueva hubo aumento.

El hospital de Albacete ha experimentado una reforma considerable, ensanchándose el local con un gran salon que antes fué teatro, y con otras dependencias importantes.
El Eco de Cartagena anuncia que el espediente relativo á las importantes obras de aquel puerto ha sido ya firmado por el señor ministro de Fomento. Efectivamente así es y lo anunciamos hace dias. Ahora falta que se anuncie la subasta tan pronto como deseamos.

La cosecha de manzanas ha sido escasa este año en Asturias, y escasa por consiguiente la de la sidra, cuyo precio ha subido algo á causa de la escasez.
El señor arzobispo de Valencia está girando una visita pastoral al propietario de Murviedro.

En un diario de Valencia:
«En uno de sus últimos números se quejaba el *Diario de Barcelona* de la falta de papel de pobres que se experimentaba en aquella ciudad, lo cual causaba perjuicios de consideracion á muchos litigantes. En Valencia está sucediendo una cosa análoga, pues hace dos ó tres dias que no hay en los estanques ni en la tercera pliegos del sello noveno.»

El profesor de la academia de San Carlos de Valencia Sr. Francés ha terminado un cuadro que representa á Cervantes en la prision leyendo á varios compañeros de cautividad el manuscrito del *Quijote*, cuadro que destina á la próxima esposicion.
De Viena dicen que corre allí el rumor de que va á ser destituido el gobernador de Galitzia, recientemente nombrado, marqués de Golwehewski. El ministro de Negocios est. anjeros Mr. de Beust, cree necesaria esta medida para evitar que las relaciones hoy tirantes con Rusia se convirtieran en abierta hostilidad.

El batallon Florida, que mandaba el coronel Pallejas, fallecido en el último combate de Paraguay, ha quedado casi todo en el campo de batalla. Los paraguayanos avanzaron sin disparar un tiro sobre la artillería, batiéndose con ella cuerpo á cuerpo.
La mayor parte de los heridos pertenecientes á Montevideo en el último combate con el Paraguay han sido trasladados á dicho punto, acompañados de los doctores Montes de Oca y Peralta, del ejército de Buenos-Aires. Entre los heridos se cuentan mas de 70 oficiales y muchos jefes de alta graduacion.
Las señoras de Montevideo han acudido en masa al hospital de sangre con toda clase de auxilios, pues casi todas tienen entre ellas á alguna persona querida. El doctor Ferreira, célebre cirujano de aquel pais, habia tenido que practicar muchas amputaciones.
Supónese que el príncipe de Prusia al ir á San Petersburgo con motivo del casamiento del príncipe heredero de Rusia lleva las bases de un tratado ofensivo y defensivo entre Rusia y Prusia en virtud del cual la Galitzia austriaca, la Bohemia y el reconocimiento del título de emperador de Alemania, constituyen la indemnizacion estipulada en favor del rey Guillermo ó de su descendiente, por el auxilio que han de prestar á Rusia en sus empresas contra la Turquía europea hasta Constantinopla inclusive.
Hay una cláusula especial que deja abierta la puerta de la adhesion á esta alianza á los Estados-Unidos de América, á los que en tal caso se garantizará un puerto en las aguas interiores de Europa y grandes ventajas mercantiles.

Acaba de hacer su aparicion en el mundo musical, segun el *Artista*, un nuevo instrumento, curioso é interesante, inventado por M. Baudet, el cual lo ha titulado *piano cuarteto*, atendido á que los cuatro instrumentos principales de arco, violín, viola, violoncelo y contrabajo, se hallan hábilmente unidos en un solo. Bajo la forma de un piano vertical, este *piano cuarteto* se toca como el órgano, con la ventaja de poseer pocos registros.
El maestro Petrella está de moda en la actualidad en Italia. En Cesale, Bari, Treviso y Pisa se cantará en la presente temporada la *Jone*; en Brescia y Ferrara, la *Contessa d'Analfi*; y en Rávena *Il Folletto di Gresy*, todas operas de este maestro.
El regente de la audiencia de Sevilla ha nombrado á D. José Carrillo y Paz sustituto del registrador de Sanlúcar de Barrameda, por haber sido electo promotor fiscal el que desempeñaba dicho cargo.
Ha llegado á Madrid el bariton Luigi Contini, que ha cantado con gran aceptación en los principales teatros de América.
Por la regencia de la audiencia de Barcelona ha sido nombrado D. José Alviñá registrador interino de la Seo de Urgel.

Escriben de Roma la siguiente importante noticia:
«El viernes último, á las cuatro de la tarde, el general Montebello fué admitido por el Papa en audiencia urgente para comunicarle los despachos recién llegados. Pío IX anunció disgustado de la entrevista, y pidió al general que formulase Napoleón la última palabra sobre sus designios. El general Montebello consintió, y el día 11 volvió al Vaticano. El Papa se retiró á la mitad de la conferencia, que se prolongó entre el general francés y Antonelli hasta después de media noche. Cuando Mr. de Montebello salió de la cámara, oyósele exclamar: «Monseñor, lo siento; pero esta es la voluntad del emperador.» Del Vaticano el general pasó al telégrafo.»
Trátase en Alcabete de formar un Liceo artistico y literario.
«No por haberse declarado terminada la epidemia cólera en Marsella y expedirse patentes limpias á los buques que salen de su puerto, ha mejorado la posicion del comercio valenciano. Las procedencias de Marsella siguen considerándose aquí como sospechosas, y por consiguiente escasean los fletes, tan buscados en esta época de esportacion. Así lo dice *Las Provincias*.»
Un diario de Almería dice que la candidatura de diputados provinciales por aquella capital la forman los señores don Miguel Fernandez de Belay y D. José Medina Gimenez, amos candidatos designados por una parte de los electores.
El célebre Dr. García Wich, de Montevideo, ha practicado con éxito brillante la operacion de la traqueotomia, en un niño de 4 años.
Dice *El Siglo* de Montevideo que los soldados orientales del ejército aliado del Plata, se batan con notable valor y serenidad, tratando á los prisioneros con una generosidad que tiene edificada á todo el ejército.
En el astillero de Barcelona se ha construido un hermoso bergantin por cuenta de una casa comercial, cuyo buque, que al decir de un diario de aquella ciudad es el mas notable que se ha hecho hasta ahora allí; será botado al agua el domingo 18.
El *Diario de Palma* anuncia que los heridos de aquel presidio de resultados del último acontecimiento, siguen en el mejor estado, sin que inspire cuidado ni peligro alguno la vida de ninguno de ellos.
Los periódicos de varias provincias hablan del fenómeno meteorológico observado en la noche del 13, el cual fué observado y llamó la atencion de cuantos le vieron en las poblaciones de España.
El rey de Sajonia, por medida de economía, ha suprimido su representante en Londres encargando de dicha representacion al embajador de Prusia conde de Bernstorff. El gobierno británico á consecuencia de esta medida y en justa reciprocidad ha suprimido su legacion en Dresde.
Cochinchina va á enviar gran número de productos á la esposicion universal de Paris. Citanse entre ellos porcelanas de la fábrica de Huế que pertenecen al emperador Tu Do, tegidos de Cambridge, bronces de China y artículos de ebanisteria completamente desconocidos en Europa. Muchos artesanos cochinchinos van á venir á Paris para estudiar los objetos artisticos é industriales que figurarán en la esposicion.
En el mes de enero próximo hará sesenta años que el rey de Prusia entró á formar parte de su ejército, pues los príncipes de la casa de Hohenzollern son nombrados subtenientes á los diez años. A propuesta del feld-mariscal Wrangel, este aniversario se celebrará con gran pompa por los oficiales del ejército y de la armada. Con este motivo ofrecerán al rey una columna adornada con bajos relieves que representen los principales hechos de armas durante la última guerra.
Dicen de Berlín que al menos provisionalmente Prusia no estará representada por ningún agente diplomático en la capital de Sajonia.
Los premios de 100,000, 50,000 y 12,000 escudos del sorteo de ayer han correspondido á billetes expedidos en las administraciones de Madrid. El de 24,000 escudos ha caído en Barcelona, y el de 5,000 en Cádiz.
El sorteo inmediato se verificará el día 26 de noviembre. Corresponden á dicho sorteo 40,000 billetes á 10 escudos (100 reales), divididos en décimos á un escudo (10 rs.) cada uno. Consta de 1,810 premios, distribuyéndose en estos 280 000 escudos (140,000 pl.). Los premios mayores ascienden á 15.
El 17 habrán llegado á Sevilla los marinos de la *Villa de Madrid*. El Sr. Alvarogonzalez se hospedará en casa de su pariente D. Pastor Perez de Lasala.
Ha llegado á Sevilla el coronel D. Antonio del Riego.

El 14 por la noche descarriló junto á Toro el tren-correo de la línea de Medina á Zamora: hubo cuatro heridos ligeramente y algunos contusos.
Entre los heridos figura un guardia civil que tiene la nariz partida.
Son muy pocas aun las provincias cuyos arquitectos provinciales y municipales han enviado las colecciones de objetos y de materiales de construccion pedidos por la escuela de arquitectura para enviárselos á la esposicion de Paris. Como antes de remitirlos habrá que ordenar, clasificar y empacar las remesas, si no se reciben pronto las de los puntos que aun faltan, es posible que muchas localidades se queden sin disfrutar de esta ventaja que pudiera ser muy útil para dar á conocer y quizás proporcionar mercado á muchos materiales poco conocidos en el extranjero.
Segun la estadística oficial del comercio de cabotaje, la entrada de buques durante el año 64 en los puertos nacionales, fué el que demuestran las cifras siguientes:
Alicante, 3,517; Almería, 1,834; Barcelona, 6,788; Cádiz, 4,373; Castellon, 1,916; Coruña, 2,738; Gerona, 1,347; Granada, 1,212; Gopúzcoa, 1,133; Huelva, 2,254; Lugo, 685; Málaga, 3,927; Murcia, 2,871; Oviado, 2,450; Pontevedra, 1,660; Santander, 1,318; Sevilla, 1,471; Tarragona, 4,709; Valencia, 4,347; Vizcaya, 1,781; Baleares, 2,563; Canarias, 2,320. Estas cifras dan por resultado un aumento con relacion al quinquenio precedente de 2,499 buques, 361,462 toneladas y 13,986 tripulantes.
Se ha reunido la academia Matritense del Notariado. Nombróse una comision para proponer y clasificar los temas de discusion, y resultaron elegidos por unanimidad para componerla, los señores D. José García Lastra, D. Roman Gil y Masagosa, D. José Gonzalo de las Casas, D. Pablo de la Lastra y D. José Ruano. La academia continuará semanalmente sus sesiones.
D. Francisco Corona, registrador de la propiedad de Campillos, ha fallecido.
El maestro Ciro Pinski ha compuesto una ópera titulada *Il Mercante di Venezia*, que se estrenará en la próxima primavera en el teatro de Covent-Garden, de Londres.
Ha llegado á Madrid el bajo profundo Sr. Selva.
Han sido ascendidos á la clase de primeros, con el sueldo anual de 1,200 rs. ascendos, los ayudantes segundos de topografía catastral D. Pedro Borja y Alarcon y D. Antonio Saiz Lopez.
El sábado próximo se cantará por primera vez, en la presente temporada, la *Norma*, del maestro Be lieti. Los intérpretes serán: señora Carlota Marchisio (*Norma*); señora Barbarina Marchisio (*Adalgira*); Sr. Naudin (*Pollon*), y Sr. Medini (*Orovoso*).
Ha sido declarado cesante D. Juan de Dios Carazo, oficial primero de la seccion de estadística de la junta del ramo. Para reemplazarle ha sido nombrado don el haber de 2,000 escudos anuales, D. José María Gozuela, que ha disfrutado igual sueldo.
El capitán general que ha sido de Galicia, Sr. Lavina, ha marchado ayer al inmediato pueblo de Villaviciosa para atender descansadamente á la curacion de las dolencias que le aquejan.
Los trabajos para el local destinado á la esposicion de bellas artes adelantan con notable rapidez, y se ha empezado ya el entramado de los tabiques. Parece que se han aumentado las cuadrillas para dar mas impulso á las obras.
La idea que indicamos hace dias de ver trabajar en uno de los teatros de Madrid al Sr. Morales y su esposa la señora Hjosca no está lejos de realizarse. Disuelta la compañía de zarzuela que actuaba en el teatro del Circo, parece que se piensa encontrar una de verso qu-

La Sra. States, soprano que el año pasado cantó tres noches en el teatro Real de Madrid, ha sido contratada por monsieur Bagier para el teatro italiano de Paris.
D. Constantino Dominguez, registrador de la propiedad de Quiroga, ha aceptado el destino de vocal de número del Consejo provincial de la Corona, renunciando su cargo.

En las siete aduanas de la provincia de Alicante hubo descenso en los valores de mercancías entradas por cabotaje durante el año 1864 con relacion al de 1863 en la capital, Dénia, Santa Pola y Villajoyosa, y aumento en Altea, Javea y Torrevieja. Hubo tambien descenso por salidas en todas menos las de Javea y capital. El resultado total, sin embargo, fué de un descenso de 41,000,000 y pico de rs. comparado con el movimiento del año 63 y de 45,000,000 en relacion con el quinquenio anterior.

Los valores de mercancías entradas y salidas por cabotaje en las siete aduanas de la provincia de Barcelona, representaron en 1864, 947,416,998 rs., cuya suma da un descenso de 4,000,000 con relacion al año anterior. El descenso se notó por entrada en Arenis y Malgrat, y por salida en la capital, Mataró y las dos ya citadas. En Sitges, Badalona y Villanueva hubo aumento.

El hospital de Albacete ha experimentado una reforma considerable, ensanchándose el local con un gran salon que antes fué teatro, y con otras dependencias importantes.
El Eco de Cartagena anuncia que el espediente relativo á las importantes obras de aquel puerto ha sido ya firmado por el señor ministro de Fomento. Efectivamente así es y lo anunciamos hace dias. Ahora falta que se anuncie la subasta tan pronto como deseamos.

La cosecha de manzanas ha sido escasa este año en Asturias, y escasa por consiguiente la de la sidra, cuyo precio ha subido algo á causa de la escasez.
El señor arzobispo de Valencia está girando una visita pastoral al propietario de Murviedro.

En un diario de Valencia:
«En uno de sus últimos números se quejaba el *Diario de Barcelona* de la falta de papel de pobres que se experimentaba en aquella ciudad, lo cual causaba perjuicios de consideracion á muchos litigantes. En Valencia está sucediendo una cosa análoga, pues hace dos ó tres dias que no hay en los estanques ni en la tercera pliegos del sello noveno.»

El profesor de la academia de San Carlos de Valencia Sr. Francés ha terminado un cuadro que representa á Cervantes en la prision leyendo á varios compañeros de cautividad el manuscrito del *Quijote*, cuadro que destina á la próxima esposicion.
De Viena dicen que corre allí el rumor de que va á ser destituido el gobernador de Galitzia, recientemente nombrado, marqués de Golwehewski. El ministro de Negocios est. anjeros Mr. de Beust, cree necesaria esta medida para evitar que las relaciones hoy tirantes con Rusia se convirtieran en abierta hostilidad.

El batallon Florida, que mandaba el coronel Pallejas, fallecido en el último combate de Paraguay, ha quedado casi todo en el campo de batalla. Los paraguayanos avanzaron sin disparar un tiro sobre la artillería, batiéndose con ella cuerpo á cuerpo.
La mayor parte de los heridos pertenecientes á Montevideo en el último combate con el Paraguay han sido trasladados á dicho punto, acompañados de los doctores Montes de Oca y Peralta, del ejército de Buenos-Aires. Entre los heridos se cuentan mas de 70 oficiales y muchos jefes de alta graduacion.
Las señoras de Montevideo han acudido en masa al hospital de sangre con toda clase de auxilios, pues casi todas tienen entre ellas á alguna persona querida. El doctor Ferreira, célebre cirujano de aquel pais, habia tenido que practicar muchas amputaciones.
Supónese que el príncipe de Prusia al ir á San Petersburgo con motivo del casamiento del príncipe heredero de Rusia lleva las bases de un tratado ofensivo y defensivo entre Rusia y Prusia en virtud del cual la Galitzia austriaca, la Bohemia y el reconocimiento del título de emperador de Alemania, constituyen la indemnizacion estipulada en favor del rey Guillermo ó de su descendiente, por el auxilio que han de prestar á Rusia en sus empresas contra la Turquía europea hasta Constantinopla inclusive.
Hay una cláusula especial que deja abierta la puerta de la adhesion á esta alianza á los Estados-Unidos de América, á los que en tal caso se garantizará un puerto en las aguas interiores de Europa y grandes ventajas mercantiles.

Acaba de hacer su aparicion en el mundo musical, segun el *Artista*, un nuevo instrumento, curioso é interesante, inventado por M. Baudet, el cual lo ha titulado *piano cuarteto*, atendido á que los cuatro instrumentos principales de arco, violín, viola, violoncelo y contrabajo, se hallan hábilmente unidos en un solo. Bajo la forma de un piano vertical, este *piano cuarteto* se toca como el órgano, con la ventaja de poseer pocos registros.
El maestro Petrella está de moda en la actualidad en Italia. En Cesale, Bari, Treviso y Pisa se cantará en la presente temporada la *Jone*; en Brescia y Ferrara, la *Contessa d'Analfi*; y en Rávena *Il Folletto di Gresy*, todas operas de este maestro.
El regente de la audiencia de Sevilla ha nombrado á D. José Carrillo y Paz sustituto del registrador de Sanlúcar de Barrameda, por haber sido electo promotor fiscal el que desempeñaba dicho cargo.
Ha llegado á Madrid el bariton Luigi Contini, que ha cantado con gran aceptación en los principales teatros de América.
Por la regencia de la audiencia de Barcelona ha sido nombrado D. José Alviñá registrador interino de la Seo de Urgel.

Escriben de Roma la siguiente importante noticia:
«El viernes último, á las cuatro de la tarde, el general Montebello fué admitido por el Papa en audiencia urgente para comunicarle los despachos recién llegados. Pío IX anunció disgustado de la entrevista, y pidió al general que formulase Napoleón la última palabra sobre sus designios. El general Montebello consintió, y el día 11 volvió al Vaticano. El Papa se retiró á la mitad de la conferencia, que se prolongó entre el general francés y Antonelli hasta después de media noche. Cuando Mr. de Montebello salió de la cámara, oyósele exclamar: «Monseñor, lo siento; pero esta es la voluntad del emperador.» Del Vaticano el general pasó al telégrafo.»
Trátase en Alcabete de formar un Liceo artistico y literario.
«No por haberse declarado terminada la epidemia cólera en Marsella y expedirse patentes limpias á los buques que salen de su puerto, ha mejorado la posicion del comercio valenciano. Las procedencias de Marsella siguen considerándose aquí como sospechosas, y por consiguiente escasean los fletes, tan buscados en esta época de esportacion. Así lo dice *Las Provincias*.»
Un diario de Almería dice que la candidatura de diputados provinciales por aquella capital la forman los señores don Miguel Fernandez de Belay y D. José Medina Gimenez, amos candidatos designados por una parte de los electores.
El célebre Dr. García Wich, de Montevideo, ha practicado con éxito brillante la operacion de la traqueotomia, en un niño de 4 años.
Dice *El Siglo* de Montevideo que los soldados orientales del ejército aliado del Plata, se batan con notable valor y serenidad, tratando á los prisioneros con una generosidad que tiene edificada á todo el ejército.
En el astillero de Barcelona se ha construido un hermoso bergantin por cuenta de una casa comercial, cuyo buque, que al decir de un diario de aquella ciudad es el mas notable que se ha hecho hasta ahora allí; será botado al agua el domingo 18.
El *Diario de Palma* anuncia que los heridos de aquel presidio de resultados del último acontecimiento, siguen en el mejor estado, sin que inspire cuidado ni peligro alguno la vida de ninguno de ellos.
Los periódicos de varias provincias hablan del fenómeno meteorológico observado en la noche del 13, el cual fué observado y llamó la atencion de cuantos le vieron en las poblaciones de España.
El rey de Sajonia, por medida de economía, ha suprimido su representante en Londres encargando de dicha representacion al embajador de Prusia conde de Bernstorff. El gobierno británico á consecuencia de esta medida y en justa reciprocidad ha suprimido su legacion en Dresde.
Cochinchina va á enviar gran número de productos á la esposicion universal de Paris. Citanse entre ellos porcelanas de la fábrica de Huế que pertenecen al emperador Tu Do, tegidos de Cambridge, bronces de China y artículos de ebanisteria completamente desconocidos en Europa. Muchos artesanos cochinchinos van á venir á Paris para estudiar los objetos artisticos é industriales que figurarán en la esposicion.
En el mes de enero próximo hará sesenta años que el rey de Prusia entró á formar parte de su ejército, pues los príncipes de la casa de Hohenzollern son nombrados subtenientes á los diez años. A propuesta del feld-mariscal Wrangel, este aniversario se celebrará con gran pompa por los oficiales del ejército y de la armada. Con este motivo ofrecerán al rey una columna adornada con bajos relieves que representen los principales hechos de armas durante la última guerra.
Dicen de Berlín que al menos provisionalmente Prusia no estará representada por ningún agente diplomático en la capital de Sajonia.
Los premios de 100,000, 50,000 y 12,000 escudos del sorteo de ayer han correspondido á billetes expedidos en las administraciones de Madrid. El de 24,000 escudos ha caído en Barcelona, y el de 5,000 en Cádiz.
El sorteo inmediato se verificará el día 26 de noviembre. Corresponden á dicho sorteo 40,000 billetes á

yo objeto principal será poner en escena obras de espectáculo y de magia. Si el pensamiento se lleva a cabo es muy posible que el Sr. Morales y la Sra. Hijosa se pongan al frente de la compañía.

Ha llegado a Madrid el Sr. Parera, aplaudido concertista de flauta que viene a la corte con objeto de trasladar su agencia teatral y la redacción de La Iberia artística que bajo su dirección se publica en Barcelona.

Ha sido contratada por la empresa del teatro de Bilbao la aplaudida tiple señora Uzal.

Han sido declarados cesantes: D. Paulino Mazon y Valcarlos, jefe de estadística de tercera clase. D. Ildefonso Alonso Escríbano, jefe de segunda clase, y D. Federico García Caballero, jefe de segunda clase.

Han sido nombrados: Jefe de segunda clase de estadística D. Antonio de Alas y D. Fernando Mateos. Jefe de tercera clase D. Federico García Caballero.

Algunos periódicos de París se ocupan del proyecto que tiene Mr. Bagier de prolongar la temporada del teatro italiano durante la próxima exposición universal. Entre las obras que, según se dice, se representarán en la antigua sala Ventador, se cita el *Struensee*, de Miguel Beer, hermano de Meyerbeer, el cual ha escrito la música que hay en este magnífico drama, y *L'Égypte*, de Goethe, con los entreactos en música escritos por Beethoven.

En el teatro imperial italiano de París se van a cantar las óperas *Il Templario*, de Nicolai, y la *Maria Stuardo*, de Donizetti.

Hasta el domingo se halla abierto en el teatro Real el abono para la renovación de una serie de 85 funciones.

De real orden se ha dispuesto que terminen en 1.º de enero próximo venidero todas las licencias temporales que se encuentran disfrutando los individuos de tropa del ejército, que no se les hayan concedido por el concepto de enfermos.

El lunes 19 del corriente, a las dos de la tarde, se verificará la inoculación de la vacuna a los niños pobres de los distritos de Palacio y Universidad, en la casa de socorro del primer distrito.

Han salido para Barcelona, a cuyo teatro principal van contratados, los aplaudidos artistas de zarzuela señorita doña Matilde Estéban y Sres. Loitia y Soriano.

El cuerpo médico-forense de Madrid, que como recordará nuestros lectores se hallaba examinando el proceso contra Luciano Iniesta y García, por los homicidios y lesiones ocasionadas a varias personas en la calle de la Ruda de esta corte, ha emitido su dictamen conforme a las preguntas que le fueron formuladas por la defensa. Este cuerpo facultativo después de un detenido estudio de la causa ha fijado su opinión científica bajo la base siguiente:

Que la herencia siempre que se puede demostrar y seguir, es de suma importancia en patología general, y una de las principales, como causa predisponente de la enagenación mental: Que por los datos que en el proceso constan, no se puede racionalmente admitir en Luciano Iniesta, la predisposición hereditaria a la enagenación mental. Y por último, que en vista de los caracteres que el hecho de que se han ocupado presenta, sus causas probables, las condiciones individuales del procesado, y todo lo demás que en el fondo del informe consta; la libertad moral de Luciano Iniesta estaba coartada el día 8 de octubre del año 1865, en el momento de cometer los homicidios y lesiones que al mismo se le imputan.

La causa ha sido entregada por tres días al defensor del procesado, D. Florencio Alvarez Ossorio.

Los Sres. D. Antonio Ramiro y don Leon Alonso, autores del himno al combate del Callao, pieza musical para piano y canto, han regalado un ejemplar del himno al bizarro marino Sr. Topé, como muestra de admiración por los brillantes hechos del comandante de la fragata Blanca en el Pacífico.

A consecuencia de las reclamaciones unánimes de los países recién anexionados a Prusia, el gobierno prusiano ha suprimido el monopolio de la sal en toda la extensión de la monarquía.

Un periódico de Manila da la noticia de haberse representado en el teatro de Quiapo el drama histórico titulado *Los doce pares de Francia*, dividido en seis partes, cada una de las cuales se ejecuta en una noche, siendo necesarias seis noches para la ejecución de tal obra.

En breve se publicará un decreto señalando la época para la recepción de trabajos con destino a la próxima exposición de bellas artes. Parece que se señala desde mediados de diciembre a principios de enero.

Escriben de Gijón que se nota en la ciudad la mayor alegría a causa de haberse sabido que en breve llegará a ella el señor Alvar González y otros marineros de la *Villa de Madrid*, todos hijos de Gijón. Se preparaba un entusiasta recibimiento a tan valientes gijonenses.

En Oviedo ha comenzado a darse la paga de octubre a las clases pasivas que con-

bran por la tesorería de aquella provincia.

Una Revista de instrucción pública dice que los alumnos de cuarto y quinto año de segunda enseñanza de varios institutos han elevado al ministerio de Fomento exposiciones solicitando se les conceda la gracia de poder aspirar al bachillerato a fines del curso de 1867 a 68 los primeros, y del actual los segundos, en atención a que no han gozado de las ventajas que ahora se establecen para el estudio de las humanidades, y a que tienen cursadas ya y probadas diferentes asignaturas que no se exigirán en adelante a los que pretendan recibirse de bachilleres en artes.

Dice un periódico que la cátedra de agricultura, costeada hasta aquí en Lorca por el municipio y la diputación provincial, habrá de cerrarse porque estas corporaciones le retiraron la subvención.

Dice el *Diario de Barcelona*: «Persona autorizada no asegura que el señor ministro de Fomento está dispuesto a llevar con actividad y por administración la construcción del ferrocarril de Granollers a San Juan de las Abadesas, a fin de evitar que una nueva subasta tan desgraciada como la anterior prolongue por otro largo período nuestra dependencia del extranjero en materia de tan vital interés para nuestra industria.»

Uno de los penados que hace pocas noches se fugaron del presidio de Burgos ha sido capturado a tres leguas de la misma población en el camino de Aranda. Aquel desgraciado desconocía completamente la topografía de la provincia, y en cuatro días no ha hecho otra cosa que dar vueltas pero sin rumbo fijo, hasta que la fuerza armada se apoderó de él.

En el presente mes los ganados se llevan pasado el rocío a pastar los retanos, a aprovechar las hojas de las alamedas, y se les da una parte de forrajes secos que no baje de la tercera parte, y muy principalmente a las ovejas recién paridas, que deben tenerse con abundancia y regalo. En cuanto el tiempo cambie se recoger los ganados a los establos de noche, y no se majada. A los cebones de todas clases se les da una parte de la ración de forrajes frescos o raices, y se va enriqueciendo su alimentación con harinas y granos.

La colección de fieras y aves de monsieur Bernabó, que se halla ahora en Burgos, ha experimentado algún detrimento, pues en pocos días ha muerto un hermoso tigre de bengala y varias aves hallándose gravemente enfermo el oso blanco.

El domingo por la tarde se hará en el teatro del Príncipe *Don Juan Tenorio*, y por la noche la segunda parte de *El zapatero y el Rey*. En las dos obras desempeñan los principales papeles el distinguido actor D. Pedro Delgado. Artistas tan laboriosos son dignos del aprecio del público y no tienen precio para una empresa.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes despachos telegráficos:

Berlín 13. La *Gaceta de Alemania* del Norte declara terminantemente que el viaje del príncipe real a San Petersburgo no tiene ningún objeto político, y que la política prusiana no piensa en ninguna alianza en vista de acontecimientos futuros.

Berlín 14. La *Gaceta de Spener* anuncia, que según otras dignas de fe, procedentes de Pesth, los individuos de la legión de Klapka han sido presos e interrogados por un consejo de guerra en Krems.

San Petersburgo 14. El director de la cancillería del departamento de Negocios extranjeros, señor Wettmann, ha sido nombrado adjunto del ministerio de Negocios extranjeros, en reemplazo de Mr. Muchanoff.

Venecia 14. El rey Víctor Manuel saldrá hoy de esta ciudad para visitar otras localidades del Véneto.

Florenia, 14. La *Nazione* dice que el Parlamento italiano se convocará para el día 11 de diciembre.

El mismo periódico anuncia que un empleado del ministerio de Hacienda del gobierno pontificio ha ido a París encargado de una misión relativa al arreglo de la deuda pontificia.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente la siguiente carta:

Paris, 14. Ya han sido designados los buques que han de traer las tropas de Méjico, que son seis navíos y catorce grandes transportes.

Los navíos son *La Ville de Lyon*, *La Fontenay*, *L'Ulm*, *L'Entrepide*, el *Napoleon* y el *Saint-Louis*.

También se ha fijado ya irrevocablemente la salida de Roma de las tropas francesas con arreglo al tratado de 15 de setiembre.

El 15 de diciembre próximo, a las doce en punto del día, se quitará la bandera pontificia de la torre de San Angelo, y se enarbolará la bandera francesa, que será saludada por la ciudad eterna con 100 cañonazos. Después se volverá a enarbolar el pabellón romano, que a su vez será saludado por las tropas francesas con otros 100 disparos de cañón.

Inmediatamente después el general Depollex, jefe de las fuerzas francesas, entregará al comandante general del ejército pontificio, de Courtem, las llaves de la ciudad, y las tropas se em-

barcarán en el ferro-carril para Civita-Vecchia.

Nuestro embajador el Sr. Mon ha salido esta tarde a las diez para Compiegne, adonde va invitado por el emperador.

También marchará allí dentro de pocos días el duque de Tetuan, que ha sido igualmente invitado para asistir a las cacerías imperiales.

Ya habrán Vds. visto la lamentable equivocación de la Agencia Havas al poner la firma de nuestra soberana en lugar de la del Sr. Reina en la alocución dirigida por esta autoridad, con motivo de los sucesos de las Baleares. No puede suponerse que esto sea intencional.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlín, 15. El conde de Bismark, completamente restablecido de su enfermedad, volverá a esta capital en principios de la semana próxima y se encargará de nuevo de los negocios.

Paris, 16. El general Fleury ha salido ayer para Florenia.

Roma 15. El obispo de Malta, Mikaleff ha llegado a aquella isla, cuya población le ha recibido en medio de grandes ovaciones. Algunas personas de la isla le creían encargado de preparar la residencia a Su Santidad.

El *Express*, refiriéndose a una carta particular, anuncia que el ministro de Negocios extranjeros en los Estados Unidos presentará probablemente su dimisión a causa de la muerte de su hijo, y que esta dimisión será causa de importantes cambios en el gabinete de Washington.

Atendida la importancia que en la actualidad tiene, y la que cada día más ha de adquirir la provincia de Ciudad-Real con motivo de hallarse terminada la línea férrea de Andalucía y estar próximo a su conclusión el trayecto que ha de unir las capitales de España y Portugal con otras afluentes en el distrito de Estremadura, se ha dispuesto que la plana mayor del segundo tercio del cuerpo de su cargo, se traslade a Ciudad-Real, donde anteriormente residía, toda vez que como punto más céntrico puede atender a las provincias de Toledo y Cuenca, que son las comprendidas en el mencionado tercio.

A última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Paris, 16. La cotización oficial de hoy es la siguiente:

Consolidados ingleses 88 6/8 a 7/8. 3 por 100 francés, 69 1/4. 4 1/2 francés, 97 7/5. 3 por 100 interior español, 31 7/8. Crédito moviliario español, 340. Crédito moviliario francés, 627 50. Fondos mejicanos, 22. Ferro-carril de Zaragoza, 147-50. Idem de Barcelona, 48 7/5. Ferro-carril de Sevilla a Cádiz, 27 50. Idem del Norte, 115.

Anteanoche quedaron agradablemente sorprendidas muchas personas al entrar en el gran café del Sur, establecido en la plaza del Progreso. La gran reforma que acaba de verificarse ha sido tan radical como bien entendida y revela los grandes sacrificios de su dueño.

El decorado nada deja que desear y recibe mayor realce la profusión de luces con elegantes aparatos de gas, grandes y bonitos espejos y mas de 130 mesas colocadas en salon tendido.

El dueño de dicho café ha conseguido colocar su establecimiento a la altura de los principales de esta corte.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,597 fanegas de trigo, a 5 1/28 escudos la fanega, y la cebada de 2 200 a 2 250.

Ha sido presentada a la empresa del teatro de Jovellanos una comedia en un acto, titulada *Pobres hombres!*

Ha sido nombrado administrador de estancadas de Jativa, el Sr. Vilart y Pascual.

El duque de Rivas, representante de España en Florenia, acompañó al rey Víctor Manuel con otros diplomáticos a su entrada en Venecia.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Burgos, D. Eusebio del Rey.

Para el cargo de contador de la fábrica de tabacos de Cádiz ha sido nombrado el Sr. D. Gregorio Fernandez de Córdoba.

En la tarde del domingo próximo se verificará una corrida de novillos, con cuatro toros de muerte, novillos para los aficionados y fuegos artificiales por Isidro Hernandez. Los toros serán: uno del señor duque de Veragua; uno de Suarez, de Coria del Rio, y dos de D. Agustín Salido, los cuales serán picados por Andrés Alvarez y Lorenzo García (el artilero), y muertos por Antonio Luque y Jacinto Machio. La corrida empezará a las tres y media en punto.

El juzgado de la Latina ha pronunciado sentencia en la causa instruida contra Gabriel Perez Aguado y Santiago Moreno Andrés, acusados del doble delito de robo y homicidio perpetrado en la persona de doña Epifanía Rodríguez Zurdo, que vivía en la plaza de la Paja, número 6, piso segundo, condenando a los

procesados a sufrir la pena de muerte en garrote y al pago de 10,000 rs. a la familia de la difunta por vía de indemnización.

Los alguaciles de los juzgados de primera instancia de Madrid han estrenado ayer el uniforme que deben usar con arreglo a su destino.

Anoche salió para Londres en uso de real licencia el Sr. Merry, oficial del ministerio de Estado.

Ha sido nombrado recaudador de la aduana de Sevilla D. Ildefonso Camacho de Herreras.

D. Gonzalo Morera ha sido nombrado administrador de la Aduana de Olivenza.

Los redactores de la *Revisca médica* de Cádiz han obsequiado con un banquete a los médicos de la *Villa de Madrid* y al de la *Blanca*, Sr. Erostarve.

En el *Diario Oficial de Avisos* se cita por el gobierno militar al teniente del regimiento de Lusitania D. Francisco Sanchez Tagle, con el fin de poderle comunicar una orden que le interesa.

Ayer tarde se han recibido y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Río-Janeiro, 23 de octubre. Cambio sobre Paris 380 385. Cambio sobre Londres 24 3/4.

Montevideo, 14. La discordia ha estallado entre los jefes aliados. Hay probabilidades de que los generales brasileños serán destituidos. El ejército argentino se ha retirado sin querer hacer uso de los buques brasileños.

Nueva York, 14. Las autoridades federales han detenido al general mejicano Ortega, que trataba de formar en los estados del Sur cuerpos frances para invadir a Méjico.

La *Gaceta* anuncia que el duque D. Miguel de Braganza, rey que fué de Portugal ha muerto de repente de un ataque apoplético, en la ciudad de Brownbach.

Se ha dispuesto de real orden por el ministerio de la Guerra que las mujeres ó hijas de las clases de tropa, como las de los jefes y oficiales, tienen derecho a que el Estado sufrague su pasaje marítimo, siempre que este sea el único medio de reunirse al marido, cuando por virtud de destino fijo, por orden superior, tenga que cambiar de residencia entre la Península, islas adyacentes y vice-versa.

El Parlamento inglés se reunirá probablemente el 18 de enero próximo.

Hoy tenemos noticias de Chile y del Perú que amplan las que nuestro correspondiente nos anunció por telegrafo.

Entre las personas presas en el Perú a consecuencia de la conspiración descubierta contra el dictador Prado, estaban: el coronel D. José María Baiza, que era candidato a la presidencia; los generales Rivas y Beingole; los coroneles Gomez Silva, Leiva, Erasquin; los comandantes y capitanes Pereira, Gonzalez, Barantes, Cárdenas y García, este último español; el doctor Silva Santisteban, los Sres. Morales Valdivia, Cesar Doria, Cano y otros muchos. Las prisiones se habían extendido también a la marina, siendo separados y desterrados los capitanes de corbeta S.es. Mariátegui, el general Buendía, el coronel Alvarado y otros. De estos presos, unos habían sido desterrados del Perú, otros trasladados a las fuertes del Callao y algunos embarcados para la isla de San Lorenzo. Al candidato presidencial, coronel Baiza, se le había borrado del escalafón del ejército. El general Gutiérrez seguía preso en el castillo del Sol, en el Callao. Estos hechos prueban el trágico estado de la república peruana.

El capitán de navío D. José María García, que mandaba la fragata *Independencia*, había sido nombrado comandante general de la escuadra peruana, para ver si podía conseguirse quitar el profundo descontento que existía en ella.

El ministro de Relaciones exteriores Sr. Pacheco había salido en misión extraordinaria para Chile. Según unos, tenía por objeto esta misión ponerse de acuerdo con aquel gobierno sobre la mediación anglo-francesa en los asuntos del Pacífico; según otros, el objeto era pedir el apoyo del presidente de Chile para el sostenimiento de Prado en el poder.

El coronel Zavala había ido a las islas de Chinchua a encargarse de aquella intendencia.

La prensa chilena apenas dice nada sobre la mediación anglo-francesa, cuyas negociaciones se siguen con gran reserva.

Además de la salida del ministro de la Guerra del gabinete chileno y de su reemplazo por el que lo era de Justicia Sr. Errazuriz, había sido nombrado ministro de Justicia y de Instrucción pública el Sr. Blest.

El Sr. Pinto ha salido del ministerio en buena inteligencia con el gobierno. Este ha pedido al Senado que le nombre general.

El nuevo ministro de la Guerra, en la sesión del 28 del pasado setiembre, presentó al Senado un mensaje del ejecutivo para nombrar cuatro generales, cinco coroneles graduados, diez coroneles efectivos y un capitán de navío. Entre los candidatos para generales figura el Sr. Artaga, director de las fortificaciones de Valparaiso. El Senado no se había mostrado muy favorable a este

aumento en el estado mayor del ejército.

El ministro de Hacienda ha presentado al Congreso una memoria sobre los presupuestos, valuando los ingresos en 10,948,000 duros y los gastos en 10,814,000, quedando por consiguiente un exceso de 134,000 duros.

Tales son las cuentas galanas que hace la prensa chilena; pero en la misma encontramos un dato que revela el abismo a que camina aquella república. En el período que media desde principios de 1865 hasta el día, ó sea mientras su guerra con España, ha contratado, ya en el interior, ya en el extranjero, ocho empréstitos, que unidos a los anteriores débitos de Chile, ascenden a 15,820,319 pesos.

El *Ferro-carril* de Santiago, uno de los pocos periódicos que habla de la mediación anglo-francesa, insiste en que Chile y el Perú, así como todas las demás repúblicas del Pacífico, deben continuar la guerra con España.

En Valparaiso había noticia de que la escuadra española no pensaba por ahora marchar al Pacífico. El Sr. Lastarria, ministro de Chile en el Brasil, debía insistir en Rio-Janeiro para el cange de los prisioneros chilenos y españoles.

Habían cesado en sus puestos de consejeros de Estado los señores general D. Manuel Bulnes, D. Manuel Montt, D. Máximo Mugica, D. José Alejos Valenzuela y D. José Tomás Urmeneta. Para reemplazarlos, el gobierno chileno había nombrado a los Sres. Tocornal, Borja Solar, Santa María, al dean de la catedral de Santiago, al general Maturana y a otros personajes de la república.

SEGUNDA EDICION.

D. Miguel de Portugal, cuyo fallecimiento nos anuncia el telegrafo, había nacido en 1802. Deja siete hijos, de los cuales el primogénito, Miguel Carlos, cuenta 13 años.

Los nuevos billetes de 300 rs. que el Banco de España acaba de poner en circulación para sustituir a los antiguos, son de color de mahon, estampados en buen papel, y tienen el dibujo parecido a los de 1,000 rs.

La cuarta representación de la ópera *Favorita*, que tuvo lugar anoche, fue un nuevo triunfo para la Sra. Borghi. El duo del primer acto, el aria del tercero y el duo final, entusiasmaron a la escogida concurrencia, siendo repetidas veces llamada a la escena la inspirada Diva, que recibió una ovación de esas que forman época en la vida de los artistas. El señor Naudin alcanzó tambien justos y merecidos aplausos, mostándose digno Fernando de tan sublime Eleonora. Los demás artistas contribuyeron al buen éxito de la ópera.

En la iglesia del Buen-Suceso, que se construye frente al barrio de Pozas, están hechas ya las paredes hasta la cornisa, y ahora se ha principiado a armar la bóveda y la media naranja. El resto del edificio, destinado para hospital, se halla ya cubierto, y parece que toda la obra, si no se interrumpen los trabajos, debe quedar terminada para fines del verano próximo.

Escriben de la Habana con fecha del 22 de octubre, según vemos en la *Patric* de París, que la fragata *Gerona*, que ha conducido a dicho punto al general Manzano, nuevo capitán general de la isla de Cuba, y al Sr. Gutierrez de la Vega, nuevo gobernador civil, ha recibido orden de volver a Cádiz. La *Gerona* debía desde un principio unirse al pabellón del almirante Mendez Nuñez, comandante de la división naval del Pacífico; pero a consecuencia de las noticias favorables recibidas de Lima y de Santiago, se ha variado su destino.

Tambien han recibido contra-órdenes los transportes de vapor, que debían llevar municiones y material al almirante Nuñez.

Cartas de París fijan para el 28 de este mes la marcha a Roma de la emperatriz Eugenia; pero la *Independencia belga* insiste en creer muy a aventurada esta noticia.

El señor marqués de Salamanca, que según la *Epoca* se hallaba ayer en París, no regresará a esta corte hasta que orille por completo un asunto que tiene allí pendiente y que es de interés general para nuestro país.

La aduana de Madrid está colmada de mercancías, cuya mayor parte procede de las consignadas a esta corte desde Andalucía, y que han estado detenidas bastante tiempo con motivo del siniestro del puente de Vilches.

Anteanoche, en los concurridos salones del Sr. D. Eugenio de Ochoa, se exhibió por vez primera en la sociedad de Madrid una verdadera maravilla musical, una niña de 13 años, la señorita doña Teresa Carreño, que a pesar de su tierna edad, puede figurar entre las primeras pianistas de Europa.

El talento simpático y la habilidad portentosa de esta niña que llega a Madrid, con la frente ceñida de laureles abundantemente recoigidos en Nueva-York, en Boston, en la Habana y en París, constituyen un verdadero fenómeno que deja asombrados a cuantos tienen el gusto de oirla.

Dicen de Italia que los emigrados romanos piensan tener una reunion en Florencia dentro de pocos dias.

Ya han llegado a Constantinopla los productos agricolas e industriales de Brusa, Damasco y Bagdad, que deben figurar en la esposicion Universal.

Va a construirse en Londres en la plaza Leicester un nuevo teatro para opera. El coste del edificio se gradua en diez millones de reales.

El Papa ha dado algunas ordenes a la imprenta de la propaganda para que prepare algunas obras destinadas a figurar en la esposicion Universal.

El conde de la Tour du Pin indica como remedio eficaz para las quemaduras, envolver la parte quemada en paños embebidos en agua amoniacal: el dolor se calma y la curacion se hace muy pronto sin levantarse ampollas.

De real orden se ha mandado que todas las comunicaciones que tengan que dirigir los capitanes generales de distrito y los directores generales de las armas e institutos del ejército a los ministros de la corona, las remitan al de la Guerra, con el cual deben entenderse única y exclusivamente en todos casos, aun en los que las medidas que las hayan promovido ó las resoluciones que requieran, sean de la competencia de cualquier otro ministerio, por ser este proceder el único arreglado a las prescripciones de la ordenanza del ejército. Se exceptúa de esta disposicion al director general de la guardia civil y al inspector general de carabineros, en los asuntos relativos al servicio prestado por los cuerpos de su mando, bajo la inmediata dependencia de otro ministerio.

ESPECTACULOS PARA HOY.

- Teatro Real.—Funcion 34 de abono.—Segundo turno y par.—A las 8 1/2.—Norma.
- Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—El zapatero y el rey.—Baile.
- Teatro de Jovellanos.—Funcion 31 de abono.—Primer turno.—A las 8.—El Nuevo Don Juan.—El padre de la criatura.
- Teatro de los Bufos Madrileños (Varias).—Funcion impar.—Turno primero.—A las 8 1/2.—La isla de San Baladrán.—Por un inglés.—Tanto corre como vuela, lo, en la que se leerán composiciones nuevas.
- Teatro de Novedades.—A las 8 1/2.—Vencer por mar y por tierra.—Baile.—Cazar y pescar.
- Teatro del Recreo.—A las 8.—Un domine como hay pocos.—El querer y el ras-

car.—Una noche de novios.—El galan de la higuera.

BO. SA.—NOT. OFIC. DE AYER 16.

EFECTOS.	Ultimo precio.		Movimiento
	Anterior.	Hoy.	
3 cons. al cont.	34-30	33-90	» 60
Id. á fin de mes.	34-30	34-10	» 70
Id. fin próximo.	00-00	00-00	» »
3 dif. al contado.	30-30	30-03	» 25
Id. á fin de mes.	00-00	00-00	» »
Amort. de 1.ª	00-00	00-00	» »
Id. de 2.ª	00-00	00-00	» »
Personal	16-23	15-93	» 30
Billetes hipotec.	89-00	89-00	» »
Carret. y sociad.	81-00	81-00	» »
Abril de 4,000.	83-73	83-73	» »
De 2,000.	84-00	84-00	» »
De junio, 2,000.	00-00	00-00	» »
De agosto, 2,000.	00-00	00-00	» »
De marzo, 2,000.	00-00	00-00	» »
De julio, 2,000.	00-00	00-00	» »
Obras públicas.	00-00	00-00	» »
Canal Isabel II.	99-00	99-00	» »
Oblig. de ferro-	60-73	60-90	» 13
Banco de España	112-00	112-00	» »

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 42-25
Paris á 8 dias vista. 5-12

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 17.—Santa Gertrudis la Magna, virgen, y Santos Acisclo y Victoria, martires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde por la mañana habrá una misa cantada con sermon que predicará D. José Montalban, y por la tarde, en los ejercicios de la novena dirá el sermón D. Manuel Berrocal. — En San Martin, San Marcos, San Ildefonso y en las monjas de San Plácido se celebrará una misa cantada en honor de la gloriosa Santa Gertrudis. — Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Consuelo en la parroquia de San Luis, y dirá el sermón por la tarde en los ejercicios D. Silvestre Rongier. — Continúa por la noche en Santiago la novena de la Virgen de la Puencisa, y dirá el sermón D. Isidro Castelo y Serra. — Tambien continúa por la noche las novenas y sufragios por las ánimas del purgatorio, en el Cármen Calzado, San Ignacio, Italianos, Santo Tomás, San Francisco y Monserrat. — Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de la Flor de Lis en Santa Maria, ó la de los Desamparados en Monserrat.

Caridad.—Un infeliz padre de familia que se halla cesante despues de 24 años de servicio, está hace algun tiempo enfermo y reducido á la mayor miseria, sin tener con qué alimentar á sus hijos. Se llama Dámaso Maestre y vive calle del Soldado, 22, corredor; implora limosna ó una porteria.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 17.—Parada: Principe y Ciudad Rodrigo. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del regimiento del Principe, D. José Campos y Ordobas. — Jefe de día: Señor comandante teniente coronel capitán del 2.º de Ingenieros, D. Enrique Manchon y Romero. — Visita de Hospital: Burgos, primer capitán. — Reconocimiento de provisiones: Asturias, segundo capitán. — E. general gobernador. Pavia.

ANUNCIOS.

BONITA É INDEPENDIENTE Habitación amueblada en 4 rs. Luna núm. 38.—1

ACADEMIA DIRIGIDA POR UN Pintor acreditado; se ha abierto un curso de pintura y dibujo en la calle de Atocha núm. 18, piso tercero; habiendo clases de día y de noche.—1

LA SEÑORA FRANCESA PROFESORA de piano que se anunció en la calle de Pizarro núm. 18, se ha trasladado al número 20 de la misma. El portero dará razon.—1

EL SEÑOR

DON ANTONIO ALVAREZ y Meiro, aspirante segundo del cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, y alumno de sexto año de su escuela especial, ha fallecido el día 13 del corriente.

El Excmo. señor ministro de Fomento, jefe, el excelentísimo señor director de obras públicas, el cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, los hermanos, hermanos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos que se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver que se ha de verificar el sábado 17 del corriente á las tres y media de la tarde en la iglesia parroquial de San Lorenzo al cementerio de la Sacramental del mismo nombre.

El duelo se despidió en el cementerio.

SE FACILITA DINERO A LAS Oses activas civiles por oposicion ó carreras especiales, y á las pasivas del Estado. Arco de Santa Maria núm. 34 duplicado principal, de diez á doce y de cuatro á seis.—8

SE HACE ALMONEDA DE Varios muebles, Rubio, núm. 4, principal derecha. Horas de doce á cinco.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS Núm. 41, porteria, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de géneros de moda para los mismos.—1

LIBROS.—SE COMPRAN Y VENDEN antiguos y modernos, en corto y gran número, librería de Florencio Rubio, Jacometrezo, 67; se van á ver á domicilio.—1

ZAPATILLAS SUIZAS.

En El Céforo, Monteria núm. 24, se han recibido las más cómodas que se conocen, y con su mucho abrigo curan los sabañones radicalmente: á 19 rs. par. Tambien se ha recibido un gran surtido en bisutería y objetos para regalo de alta novedad.—7

ULTIMO DIA DE ALMONEDA.—Hay varios muebles, entre ellos divanes de terciopelo verde con sus almadas, para un salon de recibimiento, calle de los Estudios, núm. 10, segundo izquierda.—1

ALMONEDA.—SE HACE ALMONEDA de todos los muebles de una casa decentemente alhajada, entre ellos hay buenos cuadros en lienzo y tabla, Corredora baja de San Pablo, núm. 43, cuarto principal, de 9 á 4.—2

TRASPASO.—POR TENER QUE ausentarse su dueño se traspasa una tienda de ultramarinos con los géneros que existen en ella. Calle de San Vicente Alta, núm. 47.—1

EN UNA CALLE CENTRICA SE cede una sala con alcoba y un gabinete, este propio para dos estudiantes, con asistencia ó sin ella; no es casa de huéspedes. Darán razon Luna, 2, tienda de ultramarinos.—1

AVISO AL PUBLICO.—MR. Michel de Paris, que compra antigüedades, tiene el honor de avisar á los habitantes, que hallándose en esta, compra armas, porcelanas de china y de otros países, marfiles, alhajas esmaltadas, bronces, muebles, tapices, relojes de sobremesa, candelabros y todo objeto que tenga mérito artístico, que sean antiguos, de una á dos de la tarde. Vive fonda de las Peninsulares, calle de Alcalá, núm. 7, de la derecha, ó que se le escriba por el correo interior.—1

ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

D.ª CAROLINA BANDE DE PEREZ Y CASARIEGO, falleció en Oviedo el día 17 de noviembre de 1865.

Su esposo y familia suplican á sus amigos que se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cabo de año, que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 17 del corriente á las diez de la mañana en la iglesia del Cármen, (cal. del mismo nombre) de esta corte.

Todas las misas que se celebren en la citada iglesia y en la parroquial de San Ginés, el mismo día 17, serán aplicadas en obsequio á la indicada señora (q. e. g. e.)

ANIVERSARIO.

EL DOCTOR

D. FRANCISCO JAVIER DE ASTIZ Y AZPROZ, teniente mayor que fué de la parroquia de Santa Cruz de esta corte, etc., falleció el 17 de noviembre de 1865.

Los hermanos, sobrinos, parientes y testamentarios del citado señor suplican á sus amigos que se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cabo de año, que por su alma se ha de celebrar el 17 del corriente á las 10 de su mañana en la parroquia de Santa Cruz, en lo que recibirán especial favor.

Las misas que se celebren en dicha parroquia por los sacerdotes de la misma serán aplicadas por el alma de dicho señor.

—Porque es peligroso, señora, á causa de los rumores que corren en estos momentos.

—¿Qué rumores son esos?

—Se habla de la fuga del rey y de la familia real.

Callaron los viajeros, y la reina se retiró hácia atrás.

En aquel momento, se había empuñado un debate. Habian llevado el pasaporte al hotel del Brazo de Oro, y le examinaban á la luz de dos velas. Un individuo del ayuntamiento hizo observar que el pasaporte estaba en regla, puesto que tenia la firma del rey, y la del ministro de negocios extranjeros.

—Si, dijo Drouet que acababa de llegar despues de interceptar el puente, pero no tiene la firma del presidente de la Asamblea nacional.

—Así, pues, la gran cuestion social que se agitaba desde hacia setecientos años, á saber, la de si hay en Francia una autoridad superior á la del rey, iba resolverse en la cocina de la posada de un pueblecillo perdido en el bosque de Largon.

Drouet se acercó de nuevo al carruaje.

—Señora, dijo dirigiéndose á la reina y no á madama de Tourzel, si efectivamente sois la baronesa de Korff, es decir, una extranjera, ¿cómo tenéis influencia bastante para hacerlos escoltar por un destacamento de dragones en Sainte-Menehould, por otro igual en Clermont, y por uno de húsares en Varennes? Os ruego tengais la bondad de apareas del carruaje y de venir á esplicar todo esto al ayuntamiento.

Hubo entre los regios viajeros un momento de duda; y en este momento fué, según Weber ayuda de cámara de la reina, cuando Drouet puso la mano sobre el rey para hacerle bajar del coche.

En aquel momento se empezó á oír el toque de rebato.

El procurador municipal se hallaba en el mayor apuro. No era en manera alguna el hombre falso y disimulado, el jacobino rencoroso aunque tímido de que habla Mr. Lacroix, era sencillamente un buen hombre, muy distante de promover semejante situacion.

Para juzgar á aquel hombre, es preciso tener la paciencia de leer dos actas redactadas en presencia suya y probablemente bajo su influencia, la del 23 y la del 25 de junio.

Su apuro era el siguiente. Si dejaba conducir al rey á la casa de ayuntamiento,

to, se declaraba en hostilidad con la monarquía; y si le dejaba seguir su camino se indisponia con los patriotas.

Tomó un término medio, y mientras sonaba el toque de rebato, y crecía el tumulto en las calles, se acercó á la portezuela del carruaje con actitud respetuosa y con el sombrero en la mano.

—El consejo municipal, dijo, se está reuniendo para deliberar acerca de si podeis continuar vuestro camino; pero se ha esparcido el rumor de que el rey y su augusta familia nos honran en este momento con su presencia dentro de nuestros muros. En su consecuencia, quienes quiera que seais, tengo el honor de suplicaros que acepteis mi casa como lugar seguro, esperando el resultado de la deliberacion. A pesar nuestro, y como podeis oír, hace un cuarto de hora que suena el toque de rebato; la afluencia de gente va aumentándose con los habitantes de las campiñas inmediatas, y tal vez el rey, si verdaderamente es el rey á quien tengo el honor de hablar, se veria espuesto á descastos que no podriamos evitar y que nos llenarian de dolor.

No habia medio de resistir; los guardias de Corps, armados de sus cuchillos de monte, se encontraban á merced de unas treinta personas armadas de fusiles, y el toque de rebato resonaba en el aire y en los corazones. El rey aceptó, anduvo unos quince pasos, y entró en la tienda de Sauce con su mujer, su hermana, Mad. de Tourzel y los dos niños. Sauce los trataba con el mayor respeto, y se obstinaba en llamarles V. M. Pero el rey, al contrario, se obstinaba en sostener que era Mr. Durand, simple ayuda de cámara. La reina no tuvo valor para soportar aquella humillacion á que se resignaba su marido.

—Pues bien, exclamó de repente; si es vuestro rey, y yo vuestra reina, tratadnos con el respeto debido.

A estas palabras, el rey se avergonzó tambien, y trató de decir con cierta majestad:

—Pues bien, sí, soy el rey, y estos son la reina y mis hijos.

Pero con aquel desdichado traje de criado, con calzon de color de castaña, medias grises y peluca de lacayo, Luis XVI, que ya tenia aspecto vulgar con el traje real, no podia reconquistar su dignidad perdida, y causaba tanta sorpresa diciendo ¡Soy el rey!, como lastima cuando decia ¡No lo soy!

de Corps colocados en el pescante se habieran roto la cabeza contra la bóveda.

Hemos dicho que los húsares habian llegado el 21.

Cuando llegó el tiro de caballos, el ayuntamiento empezó á concebir sospechas, que se aumentaron á la llegada de los húsares, los cuales fueron acuartelados en el antiguo convento de Franciscanos, al otro lado del puente. Su comandante, Mr. Bodinet, joven de diez y ocho años, se alojó en casa de un particular de aquella misma parte de la ciudad.

En cuanto al sitio de caballos, debia situarse en una alquería antes de llegar á Varennes; pero en lugar de situarse antes de la ciudad, le situaron á la salida.

¿Quién cometió el error? ¿Mr. de Gougelat, ó la fatalidad?

El 21 por la mañana, Mr. de Bouillé envió á su hijo y á Mr. de Raigecourt á Varennes, con orden de situar el tiro antes de la entrada de la ciudad, si no se habia hecho así. Cuando llegaron á Varennes, encontraron la villa en fermentacion, y no se atrevieron á hacer nada antes de la llegada del correo.

Este debia preceder dos horas al carruaje del rey, y por consiguiente habia tiempo.

Ya hemos dicho por qué circunstancia el correo, en lugar de preceder al carruaje, galopaba á la portezuela.

Sin embargo, al acercarse á Varennes, el correo se adelantó. Al llegar á las primeras casas, no vio por ninguna parte indicios de que estuviera allí el tiro de caballos; reinaba la mas completa oscuridad, como que eran las once y media de la noche.

Mr. de Valory no conocia la poblacion. El mismo no ha dejado pormenores circunstanciados sobre lo que se va á leer. Llamó y no contestó nadie; tocó en algunas puertas, en unas casas no respondieron, en otras no supieron darle razon sobre lo que preguntaba.

No sabiendo qué hacer se resolvió á esperar la llegada del rey y tomar sus ordenes; ya se oia el ruido de los dos carruajes que se acercaban. Cuando llegó á Varennes la berlina real, el cansancio habia vencido á la inquietud y todo el mundo dormia.

A una orden de Mr. de Valory se detuvieron los carruajes. El rey y la reina usomaron la cabeza por las ventanillas.

—Y bien preguntó el rey. ¿Está allí el tiro?

—No señor, respondió Mr. de Valory, y hace mas de diez minutos que llamo y busco inútilmente.

—Bajamos, dijo el rey, y preguntáremos.

El rey quiso apearse; pero la reina lo detuvo. Bajó ella y tomó el brazo de Mr. de Valory.

Al ruido que hicieron los carruajes al llegar, se abrió una puerta y apareció una luz. La reina y Mr. de Valory se dirigieron allí; pero al acercarse, la puerta se cerró. Mr. de Valory se lanzó á ella y la empujó, encontrándose cara á cara con un sujeto como de cincuenta años, cubierto con una bata, con las piernas desnudas y babuchas en los pies.

—¿Qué queréis, caballero, preguntó á Mr. de Valory, y por qué forzais mi puerta?

—Caballero, respondió el guardia de Corps, no conosco á Varennes, y vamos á Stenay; ¿tendrais la bondad de indicarnos el camino?

—¿Y si os presto este servicio, y por haberoslo prestado me pierdo? respondió el desconocido.

—Aunque debiérais perderos, caballero, no vacilaréis en prestar ese servicio á una mujer que se encuentra en un apuro.

—Caballero, respondió el hidalgo, porque en sus maneras y en su lenguaje se conocia que era hombre de clase distinguida, la que viene con vos no es simplemente una vulgar (y bajó la voz); es la reina.

Mr. de Valory quiso negar, pero la reina le tiró del brazo.

—No perdamos tiempo en cuestiones; dijo; vamos á avisar al rey que me han conocido.

Mr. de Valory se acercó al carruaje, y en dos palabras informó al rey de lo que ocurría.

—¡Rogad á ese hombre que venga á hablarle al rey. El hombre obedeció, y se acercó al coche, no sin dar señales de un gran temor.

—¿Cómo os llamais, caballero? preguntó el rey, abordando la situacion francamente.

—De Prefontaine, señor, respondió vacilante el interrogado.

—¿Qué sois?

—Mayor de caballería, y caballero de la orden real y militar de San Luis.

—En vuestra doble calidad de mayor

+

LA SEÑORA

DOÑA MARIA CRUZ BUSTINDUI, viuda de don Vicente Elize, falleció el 18 de noviembre de 1865.

Todas las misas que se celebran el día 17 del corriente en la iglesia parroquial de San Sebastián y el 18 del mismo en las de Jesús y Santa Catalina de Sena por los sacerdotes de las mismas, serán aplacadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos suplican á sus amigos la encomienden á Dios.

+

OMNIBUS

TERCER ANIVERSARIO.

Los señores sacerdotes que en el día 17 del corriente mes de noviembre y en las parroquias de San Martín y Santiago, y en las iglesias de Jesús, de las religiosas del Sacramento y Descalzas Reales, celebren el santo sacrificio de la misa y la apliquen por el alma del excelentísimo Sr. D. PABLO MARIA PAZ Y MEMBIELA, que falleció en el día 17 de noviembre de 1863, recibirán la limosna de 10 rs. hasta las diez, y la de 12 rs. desde dicha hora en adelante.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, Corte de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—63.

COPAIBA PURO.

CAPSULAS RAQUIN DE PARIS. Después de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos, la academia de medicina ha declarado que estas cápsulas son superiores á todas las demás preparaciones. Para preservarse contra la falsificación, exíjase el nombre del inventor Raquin, que lleve cada frasco. Véndese en las principales farmacias de España en que se hallan los vegetarios y papel de Albespey.es.

BALSAMO ANTI-REUMATICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Se vende en la botica de la calle del Leon, núm. 13.—10

COMPETENCIA SIN IGUAL POR SU BUENA CLASE.

Botinas vaca legítima.	60 rs.
Chorror ó becerro á la inglesa.	60
Vaca con ojeteros.	64
Becerro, dos suelas.	65
Charol enterizo.	60
Cañas sintén ó chazren.	56
Zapatillas finas á 30 y á 24.	

Se hacen sobre medida aumentando 10 reales en par. Preciados, 4, zapatería.—1

CIENT CARTAS, 100 SOBRES, 6 RS. Todo superior, 10; dorado y luto, 11; cajas de papel ministro con sobres, 16 reales. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel.—2

MAPA MURAL DE ESPAÑA, POR J. P. de Rozas.—Tiene dos y medio metros de largo por dos de alto. Cuesta en rústica 50 reales, pegado en tela 90 y con barniz y medias cañas 120. Se vende en la calle de la Montera en los Alemanes.—Litografía de Zaragoza, no, Desengaño, 29.—Durán, Carrera de San Gerónimo, 8.—Stampa, Carmen, 23, y Atocha, 20.—Hernando, Arenal, número 11.—12

MINAS DE PLOMO ARGENTIFERO y calamina. Se vende una, un registro por investigación y varias acciones de otra. Conde-Duque, 18, piso bajo izquierda.—5

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

SEIS RETRATOS 24 RS.. INMEJORABLES.—Visitación, 1, galería, esquina á la calle del Príncipe.—1

PASTELERIA DEL UNIVERSO.—Olivio, 2.—Gran cantidad de mantecados de Astorga, de donde se recibe diariamente, á 4 rs. docena, y se hace rebaja á los establecimientos. Único de pósito hoy en la corte de dátils de Berbería, por mayor y menor.

TURRON Y PELADILLAS DE Jijona de Luis Mira, proveedor de sus majestades y altezas.—El despacho que tenía el año pasado en la calle del Príncipe, núm. 2, lo ha trasladado á la Carrera de San Gerónimo, núm. 9, frente á la casa de Lhardy.—9

SIN COMPETENCIA. DIEZ MIL libras de ovejones frescos á 3 rs. Ultramarinos de Neyra, Jacometrezo, 30.—1

SE VENDE UN MANTO DE LA Orden de Carlos III, muy bien bordado en plata, que no está cosido todavía. Darán razón calle de los Leones, 7 y 9, portería.—1

LA REINA DE LAS LINTITAS.—Con real privilegio.—La fábrica y depósito por mayor se halla Concepcion Gerónimo, número 27, Madrid.

NOTA. Los consumidores al por mayor pueden dirigir sus pedidos á D. Antonio Cano.—1

EL MARTES A LAS OCHO DE LA mañana se perdió delante del Pasaje de Murga un guardapelo de oro; se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la Costanilla de Santa Teresa, 3, principal y se le darán las señas y una gratificación.—1

SE ALQUILA UNA SALA CON Gabinete y alcoba; hay además otros cuartos. Darán razón, San Bartolomé, 3, lanería.—1

LECCIONES A DOMICILIO Y CLases de inglés por un profesor de dicho idioma. San Bartolomé, 27, principal izquierda.—2

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES. En poco tiempo nuestras pildoras son apreciadas en España y Ultramar, como lo acreditan los testimonios que diariamente recibimos. Con su uso desaparecen las jaquecas, los dolores de cabeza, las afecciones de corazón, la clorosis, las malas digestiones, la bilis, obstrucciones, las lombrices, las flemas, los humores, etc. Dan apetito y vigor. Hortaleza, 9.

ALMONEDA DE MUEBLES DE Lujo. San Lúcas, núm. 6, bajo izquierda.—2

A LOS CONTRATISTAS DE OBRAS PÚBLICAS. Se tomarán palas, picos y carretillas en buen uso. Dirigirse á D. L. M., calle de los Reyes, 7, bajo.—1

EN LA CALLE DE SEGOVIA, número 17, se traspasa una tienda de comestibles; en la misma darán razón.—2

POR AUSENTARSE SU DUEÑO venden varios muebles de 11 á 3, Valverde, 11, segundo izquierda.—1

SE VENDE UNA GRAN COLECCION de cuadros antiguos de escuela española, italiana, flamenca holandesa y alemana, todos los días de ocho á cinco. Caballero de Gracia, 40, bajo.—1

NOVEDAD.

CAPAS DE PUNTO PARA SALIDA DE TEATRO.

A NUESTRA SEÑORA DEL PILAR,

COMERCIO DE SEDAS.

Calle Mayor, núm. 50, casa esquina á la de Bordadores.

A NTRA. SRA. DEL PILAR.

COMERCIO DE SEDAS.

CALLE MAYOR 50, ESQUINA Á LA DE BORDADORES.

FÁBRICA DE MIRINAQUES. DEPÓSITO DE CORSES.

ESPECIALIDAD EN BORDADOS, EN CAÑAMAZO Y ESTAMBRES DE BERLIN.

CORTES DE ZAPATILLAS BORDADAS.

PRINCIPIADAS

CON LAS LANAS NECESARIAS

PARA CONCLUIRLAS,

DESDE DIEZ REALES.

CONCLUIDAS

SOLO FALTAS DEL FONDO

CON SUS LANAS

DESDE CATORCE REALES.



CONCLUIDAS DEL TODO DESDE 24 REALES.

CORTES DE ALMOHADONES BORDADOS.

ALFOMBRAS BORDADAS Y TIRAS PARA PORTIERS.

Ademas de los géneros acabados de espresar se han recibido los siguientes artículos de estambre.

Capas y gabanés para niño.	Mangas, mitones, muñequeros, guantes y corbatas.
Polaínas, medias y garibaldinas.	
Tambien se acaba de recibir un buen surtido en	
Encajes de hilo y cortes para albas.	Gordones de seda y lana.
Guipures negros de seda para vestidos.	Botones de camafio y otras clases.
Agremas y adornos de pasamanería para vestidos.	Broches y cinturones.
Fleeces de torzal y pasamanería.	Redecillas de todas clases.
	Perfumería.

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilario de Zalaca.

y de caballero de San Luis, me habeis prestado juramento de fidelidad dos veces, dijo el rey: es pues un deber vuestro ayudarme á salir del apuro en que me encuentro.

El mayor balbuceó algunas palabras, mientras la reina golpeaba el suelo con el pie llena de impaciencia.

—¿Caballero, continuó el rey, habeis oído hablar de un descañonamiento de húsares y un tiro de caballos que debian esperar en Varennes la llegada de un tesoro?

—Sí, señor.

—¿Dónde estan esos húsares y esos caballos?

—En la ciudad baja, señor: los húsares en el cuartel y los caballos en el hotel del Gran Monarca.

—Os doy gracias, caballero, dijo el rey. Ahora, podeis volver á vuestra casa; nadie os ha visto ni oído, por consiguiente nada os sucederá.

El mayor aprovechó el permiso y se retiró. En efecto, todo el mundo ignoró aquella entrevista, que aun permanecía ignorada si Mr. de Valory no la hubiera referido en un folleto con todos sus pormenores.

—Señores, dijo el rey á Malden y á De Moustier, dando la mano á la reina para ayudarla á subir al coche, señores á vuestros asientos. Vos, Mr. de Valory, á caballo y al hotel del Gran Monarca.

—¡Postillones! exclamaron los tres jóvenes á una voz, al hotel del Gran Monarca.

Pero en aquel momento se alza ante los viajeros una especie de aparición fantástica.

Un hombre cubierto de polvo y montado en un caballo nadando en sudor, atraviesa el camino diagonalmente, se detiene en medio de él y grita en tono imperativo:

—En nombre de la nación ¡deteneos, postillones! ¡el que va en ese carruaje es el rey!

Los postillones, que ya arreaban á los caballos, se detuvieron como heridos por un rayo.

La reina comprendió que el momento era supremo.

—Hablad, dijo al rey.

—¿Quién sois, caballero, para dar órdenes aquí?

—Un simple ciudadano, señor; pero hablo en nombre de la nación, y represento á la ley. Postillones, no deis un paso mas; ya me conocéis y estais acostumbrados á obedecerme. Soy Juan Barrista Drouet, maestro de postas en Sainte-Menehould.

Y el que acababa de hablar, volvió grupas, y clavando las espuelas en el vientre de su caballo, pareció que se hundia en la tierra, según la rapidez con que se lanzó por la pendiente del camino.

Todo esto pasó en pocos segundos, de manera que los guardias ni aun tuvieron tiempo para pensar en hacer uso de sus cuchillos de monte.

—¡Postillones! repitió el rey, al hotel del Gran Monarca. Pero los postillones no se movieron.

—¿Cómo! ¿tunantes, dijo Mr. de Valory ¿no habeis oído?

—Si tal, dijeron los postillones, pero vos tambien habeis oído. Mr. Drouet nos ha prohibido dar un paso mas.

—Pero, desgraciados, no ois que el rey lo manda!

—Nuestro rey es Mr. Drouet. Ademas ya habeis oído que habla en nombre de la nación.

—Vaya, amigos míos, dijo Mr. de Malden, desembarcémonos de estos tres canallas, y conduciremos nosotros mismos el carruaje.

Y los tres jóvenes llevaron la mano á sus cuchillos de monte.

—Señores! ¡señores! dijo la reina deteniéndoles con un ademán. Y luego, dirigiéndose á los postillones: amigos míos, cincuenta lúises á cada uno y una pension de quinientos francos si obedecéis.

Fuera por miedo á los cuchillos de monte, ó por tentación del dinero, los postillones partieron al galope.

Se habían perdido diez minutos poco mas ó menos; Drouet los había aprovechado.

Drouet, como hemos dicho, se habia precipitado hácia la poblacion, habia bajado á galope la calle de las Religiosas, habia pasado el arco de la iglesia, y al llegar en frente del hotel del Brazo de Oro se encontró con un ginetete que llegaba á escape por la calle del Corral, después de volver la esquina de la calle Nueva.

Los dos ginetes cambiaron estas palabras:

—¿Eres tú, Drouet?

—¿Eres tú, Guillaume?

—Sí.

—Sí.

Saltaron ambos á tierra, y llevaron sus caballos á la cañada por la puerta de la

posada. Después, entrando apresuradamente en la cocina:

—¡Alerta! gritó, que se avise á todo el mundo; el rey y la familia real se escapan, van á pasar en dos carruajes y hay que detenerlos.

Después, como si se le ocurriera una idea luminosa:

—Ven, Guillaume, ven, exclamó.

En lances de este género, hay siempre un hombre que toma el mando sin que nadie se lo confie, y todos le obedecen sin saber por qué. El no responde mas que á Dios de las órdenes que da.

Drouet mandaba y Guillaume obedeció saliendo ambos de la posada.

Drouet habia calculado que lo mas urgente era interceptar el puente que comunicaba de la parte alta á la parte baja de la poblacion, donde se hallaban el tiro de caballos y los húsares.

La casualidad, no encontramos otra palabra, les presentó un carro cargado de muebles. Detuvieronle, condujeronle al puente, y ayudándole el ciudadano Regnier, le derribaron cerrando completamente el paso de aquel.

Lo mas urgente estaba hecho.

En aquel momento, oyeron gritar: ¡Fuego!

Uno de los hermanos Leblanc corrió á casa del tendero Sauce, procurador municipal, le hizo levantar y le avisó lo que pasaba.

Después se fué á su casa, hizo levantar á sus hijos, y según estaban en camisa y descalzos, les mandó que gritaran: ¡fuego! en la calle Nueva y en la de San Juan.

Estos eran los gritos que Drouet, Guillaume y Regnier habian oído cuando estaban interceptando el puente.

En aquel momento era cuando los postillones se decidian á atravesar la poblacion.

Evitaron el pasar por el arco donde, como hemos dicho, se hubieran roto la cabeza contra la bóveda de los guardias que ocupaban el pescante: dieron vuelta á la iglesia y se disponian á bajar por la calle del Corral. El carruaje pequeño precedía al grande, como una corbata destinada á marcar el camino, precede á un navío de 74.

Apenas volvía el carruaje pequeño la esquina de la plaza para entrar en la calle de Gorril cuando saltan dos hombres á las bridas de los caballos.

Aquellos dos hombres eran los hermanos Leblanc, corrieron á los carruajes.

El primer carruaje, como es sabido, no

contenia mas que á Mme. Brenier y á Mme. de Neuville.

El procurador municipal Sauce, que habia tenido tiempo de vestirse, se presentó á la portezuela y pidió los pasaportes.

—No los tenemos nosotras, respondió una de las dos mujeres, los tienen los que vienen en el otro carruaje.

Mr. Sauce se dirigió á él; en aquel momento se habia reunido ya un grupo considerable de gente armada.

Sin contar con Drouet, Guillaume y Regnier, que interceptaban el puente y se preparaban á acudir al primer grito, habia ya cuatro guardias nacionales armados de sus fusiles, Coquillard, Justin, Georges y Soucin, á los cuales se habian agregado, armados de escopetas, dos viajeros hospedados en el hotel del Brazo de Oro y llamados Thoyenin des Islettes y Delion Montfaucon.

El procurador municipal se acercó á la portezuela del segundo carruaje, y como si ignorase que iban allí el rey y la familia real, preguntó:

—¿Quiénes sois? ¿á dónde vais?

—Soy la baronesa de Korff, respondió Mme. de Tourzel, y voy á Francfort.

—La señora baronesa, dijo Sauce, observará que se ha apartado de su camino; pero, añadió, no es esa la cuestion; ¿sin duda llevareis pasaporte?

La falsa baronesa de Korff sacó el pasaporte de su bolsillo y lo presentó al procurador municipal.

Ya se sabe en qué términos estaba concebido.

A no estar prevenido el procurador, hubiera sido engañado sin duda; pero durante aquella especie de interrogatorio, que solo duró unos cinco segundos, alzó su linterna á la altura del rostro de los viajeros, y reconoció al rey.

Este habia intentado una especie de resistencia.

—¿Quién sois? preguntó á Sauce; ¿qué autoridad ejercéis? ¿Sois guardia Nacional?

—Soy procurador municipal, respondió Sauce.

Entonces le entregaron el pasaporte, sobre el cual pasó la vista Sauce, y respondiendo, no al rey, sino á la falsa baronesa de Korff:

—Señora, es mala hora para reftrendar pasaportes y mi deber me impide dejaros continuar vuestro camino.

—¿Y por qué, caballero? preguntó la reina en tono breve é imperativo.